
 
 
 
 
 
  

 
  الغضب من الشیطان

 
 رسولنا على والسلام الصلاة . أعوذ با� من الشیطان الرجیم بسم الله الرحمن الرحیم . وبركاتھ الله ورحمة علیكم السلام
 الفائز الله عبد شیخ ، مشایخنا یا مدد ، الله رسول أصحاب ساداتي یا مدد ، الله رسول یا مدد . والآخرین الأولین سید محمد

 .الجمعیة  في والخیر الصحبة طریقتنا .دستور  ، الحقاني ناظم محمد شیخ ، الداغستاني
 

رَعة، إنما الشدید الذي یملك نفسھ عند الغضبل "یقو صلى الله عليه وسلمنبینا الكریم  ". من یتحكم في غضبھ یكون مرتاحًا لیس الشدید بالصُّ
یفعل  ،یفقد الإنسان عقلھ ،من الشیطان. عندما یأتي الغضب، والغضب ما یحدث للإنسان یكون بسبب الغضببالفعل لأن كل 

، یحاول الناس إثارة غضبھ ھو الأقوى. في معظم الأحیانأن من یتحكم في  صلى الله عليه وسلمكل شيء ثم یندم علیھ. ولھذا قال نبینا الكریم 
 غضب الآخرین وفعل أشیاء سیئة. والناس یضرون أنفسھم أكثر بھذا الغضب.

 
"إنَِّمَا الْعِلْمُ بِالتَّعلَُّمِ ، وَإنَِّمَا الْحِلْمُ بِالتَّحَلُّمِ".  صلى الله عليه وسلممن الجید أن یتحكم الإنسان في غضبھ. كیف سنفعل ذلك؟ یقول نبینا الكریم  ،لذلك
على سیطرة المرء ، وھو یحدث ببطء. لذلك لا یحدث كل ھذا مرة واحدة. تمامًا مثل لمحتالبحلم" ال، و "عن طریق التعلم العلم
، یشعر بعد ذلك وعلى الإنسان نفسھ. ،ضرر الغضب على من یفعلھ ،كما قلنا ھ. لأنأیضًا التحكم في غضبھ للمرء، یمكن نفسھ

الناس إلى حالة من  یصلبكل أنواع الندم. یشعر الناس أحیاناً بأسف شدید. في بعض الأحیان یتمنون لو لم یفعلوا ذلك. أحیانًا 
، ثم یندمون على ذلك ویقولون إنھم یتمنون لو لم لون في موقف لم یرغبوا فیھ أبدًاالإحراج لأنھم یصبحون سخفاء أو یدخ

 یعیننا . یفعلوا ذلك. الله
 

، من النادمینلا یجعلنا  جل جلالهالله یندم. . من لا یسیطر على نفسھ سالنفسالأشیاء السیئة الموجودة في  عن. یعلم الإنسان النفسھذا ھو مرض 
 . من الله التوفیقو وأن نتحكم في غضبنا إن شاء الله. نفوسناإن شاء الله. یجب أن نتحكم في  نندملا نرجو أن 

 
 الفاتحة .
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